

NOTA DE PRENSA

Colectivo Azálvaro se une a la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente

- Este fin de semana, la organización Colectivo Azálvaro se unió a la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente 2023, con la realización de varias actividades en el municipio de El Espinar, en el marco de la Convocatoria de Medioambiente 2022, de CaixaBank y Fundación Torreón de Lozoya.
- Contamos con la participación de voluntarios y familias en las diferentes acciones bajo el lema “Sin Contaminación por plásticos”, donde aprendieron la importancia de cuidar nuestro entorno para mejorar la vida en nuestro planeta, tanto la nuestra como la de otros seres vivos.

El Espinar (Segovia), 6 de Junio de 2023 – Impulsado por Naciones Unidas y desde hace más de 40 años, cada 5 de junio se celebra el **Día Mundial del Medio Ambiente**, con el claro objetivo de concienciar a la sociedad sobre la importancia de garantizar una protección duradera del planeta y sus recursos naturales.

Este año 2023 el tema protagonista es “**Sin Contaminación por plásticos**”, una consigna que reclama cambios profundos en las políticas y en nuestras decisiones que guíen hacia estilos de vida más limpios, ecológicos y sostenibles, en armonía con la naturaleza.

En esta fecha tan importante, los diferentes medios de comunicación hacen eco de este día con noticias relacionadas con la importancia de la protección ambiental, la lucha contra el cambio climático y la conservación de la naturaleza para mejorar la salud del Planeta. Ese día, parece que nos comportamos de distinta manera y nuestra cabeza se llena de buenos deseos y cosas por hacer, pero al día siguiente volvemos a olvidarnos de ello y no le prestamos al medio ambiente la atención que se merece, que necesita, para que podamos seguir viviendo en él.

No nos damos cuenta de cómo le estamos maltratamos día a día, el saqueo de los recursos naturales, ríos contaminados, proyectos de renovables a gran escala que llenan nuestros paisajes de placas solares, molinos de viento y líneas de alta tensión, basura en la naturaleza,

tala de árboles, uso de fertilizantes y pesticidas, consumo compulsivo de plásticos y otros artículos, y un largo etcétera

Desde nuestras casas, son tantas las pequeñas acciones que podemos realizar para cuidar el medioambiente, este día nos recuerda que toda acción que tome la ciudadanía contra la contaminación por plásticos suma al movimiento mundial. Estas acciones ciudadanas impulsan a gobiernos y empresas a implementar medidas concretas frente a la contaminación plástica. Desde nuestra ONG trabajamos durante todo el año por y para conservar los recursos naturales y proteger la biodiversidad, y este día tan importante hemos querido sumarnos a esas acciones con la realización de dos actividades.

El **sábado** y gracias a la participación de voluntari@s, en el marco del **Proyecto LIBERA 1 m2**, pudimos comprobar sobre el terreno cuánta basura es abandonada en la naturaleza sin pensar si quiera las consecuencias que tiene sobre la biodiversidad. Encontramos y recogimos todo tipo de residuos: un cubo lleno de pilas, ruedas, muebles y otros enseres, sacos de escombros, muchísimas latas y envases de vidrio y plástico, etc... en una zona inmediata al Arroyo de la Gasca, en Gudillos (El Espinar). Una vez recogidos los depositamos en el Punto Limpio de El Espinar y contenedores correspondientes.

“Es inaceptable que con toda la información que hay hoy en día sobre las consecuencias del cambio climático, la contaminación y el deterioro del medio ambiente que repercuten en las sociedades humanas en forma de enfermedades como lo vivido con la pandemia del COVID, sigamos encontrando tanta basura en la naturaleza y sobre todo cosas que se pueden llevar perfectamente a un Punto Limpio o depositar en contenedores de forma gratuita” declara Belén García coordinadora del área de Ciencia Ciudadana de la Ong Colectivo Azálvaro.

El **domingo** realizamos un taller infantil de “Comederos y cajas nido para aves” con el que se pretendió acercar a niños y niñas (y a sus padres) a la afición por las aves de pequeño tamaño. Tratamos de enseñar que los pájaros en su estado natural son suficientemente capaces de hacerse sus propios nidos sin nuestra ayuda, pero debido a la presión urbanística y la tala indiscriminada de árboles éstos son cada vez más escasos y por tanto las aves no tienen lugar donde anidar.

Con estas acciones, contribuimos por una parte a compensar la huella de CO2 que generamos en las salidas en coche en el marco del proyecto **“Patrulla Canina para la búsqueda y rescate de aves electrocutadas en tendidos eléctricos”** financiado por **CaixaBank y Fundación Torreón de Lozoya** dentro de la **Convocatoria de Medioambiente 2022**, y por otra tratamos de sensibilizar a la población sobre la importancia de preservar el medio ambiente para mejorar la salud de las personas y su calidad de vida, tanto en la actualidad como para generaciones futuras.

Colectivo Azálvaro, Entidad conservacionista sin ánimo de lucro que tiene como fin la protección, conservación y divulgación de las aves carroñeras y sus hábitats.